

EXPLORANDO EL ARTE RUPESTRE DE LA CUEVA DE CACAO EN LA FERIA EDUCATEC

El área de vinculación con la comunidad del Instituto de Arqueología y Museo de la UNT y el Instituto Superior de Estudios Sociales (CONICET UNT) estuvieron presentes en la Tercera Edición de EDUCATEC, exposición de divulgación científica de carácter interactivo, organizada por el Ministerio de Educación de la Provincia y la Secretaría de Innovación y Desarrollo Tecnológico de Tucumán (Sidetec), con la colaboración del MinCyT y del CONICET.

En esta oportunidad, se presentó durante 7 jornadas el stand “El Arte de Conocer el Pasado. Realidad virtual y experiencias sensoriales en la Cueva de Cacao (Puna Catamarqueña)” bajo la modalidad taller abierto, con diversas actividades orientadas a niños, jóvenes y público en general. La atracción principal fue la réplica a pequeña escala de la Cueva de Cacao, sitio arqueológico localizado en Antofagasta de la Sierra, Catamarca, de gran relevancia no sólo por poseer una de las secuencias más completas del arte rupestre de nuestro país, con pinturas y grabados de unos 9000 años de antigüedad, sino por las recientes evidencias de poblamiento temprano que están siendo investigadas por arqueólogos del CONICET y la UNT.

El objetivo del stand fue acercar los resultados de las investigaciones con relación al arte rupestre al público no especializado, especialmente infantil, para promover su interés por la ciencia y por el arte, permitiéndoles explorar diferentes formas de hacer e interpretar estas manifestaciones. Para ello, se dispusieron estaciones didácticas en las cuáles los visitantes pudieron interiorizarse sobre distintos aspectos referidos a los modos de producción del arte rupestre, y el arte en general, como la preparación de pigmentos y los útiles empleados para grabar y pintar, realizaron pinturas y dibujos sobre diversas superficies y con diferentes materiales y conocieron una variedad de motivos característicos del arte prehispánico puneño. Otro de los atractivos del stand fue la experiencia en 3D de realidad virtual a través de la cual los presentes se trasladaron a la Puna, se adentraron en la excavación arqueológica de la Cueva de Cacao y apreciaron en las paredes del alero las manifestaciones artísticas del pasado.

Miles de personas disfrutaron de éste y otros espacios de la Feria, la cuál tuvo lugar entre el 10 y el 20 de octubre en el Centro de Innovación e Información para el Desarrollo Educativo, Productivo y Tecnológico (CIIDEPT, Tucumán).

Más información en:
facebook CONICET DOCUMENTAL

